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Verbale del Consiglio di Laurea Magistrale in “Relazioni internazionali” del 4/02/2022 
 

Il giorno 4 febbraio 2022 alle ore 12.00 si è riunito in modalità telematica il Consiglio di laurea 

magistrale in “Relazioni internazionali”. Sono presenti i proff. Alessandra De Chiara, Pietro Senesi, 

Emma Imparato, Giorgio Cuzzelli, Antonio Lopes. 

Sono assenti giustificati Proff. Rosa Maria Delli Quadri, Valentina Grado, Giuseppe Cataldi, Rosario 

Sommella, e in qualità di contrattisti i Proff. Amedeo Di Maio, Valeria Cavazzino.  

 

Apre la discussione la coordinatrice la Prof.ssa Alessandra De Chiara  
 

La coordinatrice procede con le comunicazioni relativamente: all’approvazione del verbale del 

precedente CdS del 29 novembre 2011. Il Consiglio approva. 

La Coordinatrice comunica al Consiglio la programmazione della presentazione del CdS, prevista per 

il 28 febbraio, nella quale si illustreranno agli immatricolati l’offerta didattica per area disciplinare, 

nonché le azioni introdotte dal CdS per supportare la mobilità internazionale e la realizzazione degli 

stage. Su questo punto all’odg prende la parola la Prof.ssa Emma Imparato per dare la disponibilità 

nel presentare nell’evento l’area del diritto comparato, in collaborazione con la prof.ssa Grado per il 

diritto internazionale. 

 

La Coordinatrice procede con la presentazione del secondo punto all’ordine del giorno relativo 

all’approvazione delle proposte di laboratorio per il II semestre di questo anno accademico. La 

Coordinatrice da lettura delle proposte pervenute: Diplomacy in practice della Prof.ssa Arbolino; La 

sicurezza alimentare nella politica internazionale e nella diplomazia del Prof. Felice Farina; Scrivere 

la tesi di laurea dei Prof. Anna Mongibello e Antonio Rainone; Pari opportunità e misure legislative 

di riequilibrio: dalla rappresentanza politica alla parità di partecipazione e di opportunità nel mercato 

del lavoro della Prof.ssa E.A. Imparato  e della Dott.ssa Virgilia Fogliame; Valutare le Politiche per 

lo Sviluppo sostenibile e l’Economia circolare della Prof.ssa Roberta Arbolino e del Dott. Raffaele 

Boffardi.  

A queste si aggiunge la proposta di un laboratorio a contratto richiesto dal prof. Cataldi sul tema del 

Diritto internazionale dell’ambiente e del clima. 

Interviene il prof. Cuzzelli sulla proposta di laboratorio del prof. Prof. Felice Farina dal titolo La 

sicurezza alimentare nella politica internazionale e nella diplomazia, ai fini della richiesta di una 

interlocuzione con il docente in ordine alla necessità di un coordinamento tra le rispettive discipline 

su questo tema. 

Il Consiglio approva le proposte di tutti i laboratori, compreso la richiesta di laboratorio a contratto 

effettuata dal Prof. Cataldi. 

 

La Coordinatrice illustra il terzo punto all’odg relativo alla rappresentanza studentesca e comunica 

che non sono stati eletti rappresentati per il CdS. La Coordinatrice ritiene che sia necessario avere 

un’interlocuzione con gli studenti, anche in vista della revisione dell’offerta formativa, e suggerisce 

ai colleghi di individuare studenti che possano essere interessati ad assumere il ruolo di rappresentanti 
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degli studenti ed eventualmente di presentare la candidatura nella data di inagurazione del CdS 

prevista il 28 febbraio, dopo aver anche valutato la possibilità di ripetere l’elezione. 

Il Consiglio approva. 

 

La Coordinatrice illustra il quarto punto all’odg, relativo ai processi di qualità, dedicato ad una 

riflessione sulle prove intercorso. Questo elemento viene indicato nella Relazione annuale 2020 della 

Commissione Paritetica Docenti- Studenti con la richiesta di una maggiore uniformità tra le prove 

intercorso. Su questo punto la Coordinatrice ritiene necessario di avviare una riflessione per valutare 

la finalità delle prove intercorso in un corso di laurea magistrale. Prendono la parola i prof. Emma 

Imparato e Giorgio Cuzzelli per sottolineare che in un corso di magistrale non ritengono necessario 

fare le prove intercorso. Su questa stessa linea anche il prof. Antonio Lopes che sottolinea che la 

prova intercorso potrebbe rappresentare un ostacolo. Ancora interviene il prof. Senesi per sottolineare 

la necessità di riflettere sulla finalità della prova, se intesa come test di autovalutazione facoltativo ed 

infine il prof. Giorgio Cuzzelli che sottolinea la necessità di valutare caso per caso in funzione della 

disciplina che viene considerata.  

 

Infine, tra le varie ed eventuali, la Coordinatrice sottolinea la necessità di avviare la consultazione del 

Comitato d’indirizzo e suggerisce di inserire un punto specifico all’odg del prossimo Consiglio di 

Dipartimento per capire come procedere. Su questo punto il CdS discute sulla necessità di avere un 

Comitato di Indirizzo dipartimentale o ideato per singolo cds. 
 

La riunione è conclusa alle ore 13,30 

La Coordinatrice 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 


